

**Observer:** ALLIANCE POUR LE CONTROLE DU TABAC EN AFRIQUE (ACTA)

**Agenda Item :** 4

Thank you Mr Chair,  
Distinguished Delegates

ACTA, a member of the Stop Tobacco Pollution Alliance, congratulates the Secretariat for bringing the options together for consideration.

We believe that the UN plastics treaty should aim to protect both human health and the environment. Thus, the treaty must align with the WHO FCTC, in a manner that accelerates its implementation so that we can stop losing 8M lives each year.

The most ubiquitous and most littered plastic item on the planet, cigarette butts, are a type of highly toxic plastic with no safe and environmentally sustainable substitute. Furthermore, cigarette filters have no health benefit whatsoever. There is simply no reason for the existence of this type of plastic.

The toxins released from discarded butts will remain an environmental hazard for years to come and the tobacco industry must be liable for this. In many health settings, the tobacco industry does not have a seat at the table because of conflict of interest policies.

As we celebrate world no tobacco day this May 31, we should also recall that cigarettes release plastic fibers and that microplastics have been detected in commercial seafood, other food items, and drinking water; this contamination is viewed as a threat to food safety and security.

---

Observateur : ALLIANCE POUR LE CONTROLE DU TABAC EN AFRIQUE (ACTA)

Point de l'ordre du jour : 4

Merci Monsieur le Président,  
Mesdames et Messieurs les délégués

ACTA, membre de l'Alliance pour la lutte contre la pollution tabagique, félicite le Secrétariat d'avoir rassemblé les options pour examen.

Nous pensons que le traité de l'ONU sur les plastiques devrait viser à protéger à la fois la santé humaine et l'environnement. Le traité doit donc s'aligner sur la CCLAT de l'OMS, de manière à accélérer sa mise en œuvre afin que nous puissions cesser de perdre 8 millions de vies chaque année.

Les mégots de cigarettes, l'objet en plastique le plus répandu et le plus jeté sur la planète, sont un type de plastique hautement toxique qui n'a pas de substitut sûr et durable sur le plan de l'environnement. En outre, les filtres de cigarettes n'ont aucun effet bénéfique sur la santé. L'existence de ce type de plastique n'a tout simplement aucune raison d'être.

Les toxines libérées par les mégots jetés resteront un danger pour l'environnement pendant des années et l'industrie du tabac doit en être tenue pour responsable. Dans de nombreux établissements de santé, l'industrie du tabac n'a pas sa place à la table des négociations en raison des politiques de conflit d'intérêts.

Alors que nous célébrons la journée mondiale sans tabac ce 31 mai, nous devrions également rappeler que les cigarettes libèrent des fibres plastiques et que des microplastiques ont été détectés dans les fruits de mer commerciaux, d'autres produits alimentaires et l'eau potable ; cette contamination est considérée comme une menace pour la sécurité et la salubrité des aliments.